

extractives, telles que le cuivre aurifère, l'argent-plomb-zinc et le nickel-cuprifère, ainsi que les industries métallurgiques. Actuellement nous connaissons le capital absorbé, le personnel de ces industries, les salaires et gages, la production brute et nette. En procédant ainsi on a eu en vue l'étude du sujet au point de vue de l'organisation industrielle et la démonstration du rôle considérable que joue l'industrie minière dans la vie économique du Canada.

Progrès de l'industrie minière en ces dernières années.—Les statistiques industrielles des mines et minéraux ont été colligées pour la première fois en 1922. Elles montrent le capital engagé, le nombre d'employés, leurs salaires, le coût du combustible et de l'électricité ainsi que la valeur nette de la production. Dans l'item du capital, les exploitants ont été priés de ne faire entrer *que les fonds actuellement engagés dans l'entreprise* et couvrant (1) le coût des terrains, des bâtiments, des usines, machines et outils, (2) le coût des matériaux en main, des provisions, produits finis et minerai sorti du puits, et (3) l'argent en caisse, les comptes courants et billets recevables. Il est à remarquer qu'on n'y a pas inclus une estimation du minerai non extrait.

La grande expansion de l'industrie minière au cours des dernières années est clairement illustrée par le résumé statistique du tableau 6, montrant que le capital engagé dans l'industrie minière a augmenté de \$493,694,823 en 1922 à \$867,021,033 en 1929, le nombre d'employés de 62,249 à 95,102, les salaires et gages de \$75,026,501 à \$124,490,511, le coût du combustible et de l'électricité de \$11,096,564 à \$26,751,585 et les valeurs nettes des produits de \$182,858,578 à \$315,181,388. L'extraction des minéraux métalliques est la branche de cette industrie qui a fait le plus grand progrès, le capital, le nombre d'employés, leurs salaires et gages et la valeur nette des produits ayant plus que doublé de 1922 à 1929, une période de déclin des prix. Les détails sont donnés dans le tableau 6.

6.—Résumé des principales statistiques de l'industrie minière, par groupes de 1922 à 1929 et par provinces en 1929.

Groupes et années.	Nombre d'exploitants actifs.	Capital engagé.		Nombre d'employés et ouvriers.	Salaire et gages.		Coût du combustible et de l'électricité.	Valeur nette des lingots, du minerai, des concentrés ou résidus expédiés des mines et des affineries. ¹
		nomb.	\$		\$	\$		
MÉTAUX.								
1922.....	405	165,975	343	13,138	18,361,667	1,649,856 ²	60,347,043	
1923.....	339	240,889	284	16,472	25,794,032	7,904,820	68,612,936	
1924.....	296	281,828	285	19,809	29,692,896	7,788,506	86,825,610	
1925.....	323	290,534	965	20,664	32,732,782	8,721,063	105,700,838	
1926.....	396	320,248	840	23,742	36,033,798	10,023,885	115,939,119	
1927.....	479	335,708	206	26,343	40,284,887	10,411,397	121,062,811	
1928.....	508	435,327	646	28,582	44,687,131	9,756,573	140,770,772	
1929.....	485	427,498	173	31,125	50,279,511	11,221,987	163,050,366	
MÉTALLOÏDES.								
1922.....	742	232,888	769	37,958	45,225,900	4,028,784 ²	82,976,794	
1923.....	925	243,105	227	39,060	53,428,264	6,422,352	91,936,732	
1924.....	935	259,360	944	33,831	41,933,916	5,788,085	71,796,009	
1925.....	959	253,023	646	31,560	40,032,918	5,685,294	71,851,801	
1926.....	967	274,109	129	36,166	44,379,854	6,535,609	85,240,144	
1927.....	922	279,737	591	37,949	48,273,491	5,402,897	85,205,431	
1928.....	862	295,725	531	39,086	54,089,011	5,824,098	89,312,961	
1929.....	873	317,302	496	40,080	55,602,313	6,033,773	93,596,188	

¹Valeur brute moins le fret et les frais de réduction.

²Non compris l'électricité en 1922.

³Comprend une faible production de l'île du Prince-Edouard.